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Предварительный отчет

Председатель:  г-н ван Остером  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Нидерланды)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство) . . . . . . . . . . г-н Инчаусте Хордан
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н У Хайтао
Кот-д’Ивуар . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Тано-Бучуэ
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ндонг Мба
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Алему
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Геген
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Теменов
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Отейби
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Меса-Куадра
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Вронецкая
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ског
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хики
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Френч

Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о Смешанной операции Африканского 
союза — Организации Объединенных Наций в Дарфуре (S/2018/154)
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Заседание открывается в 10 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о 
Смешанной операции Африканского 
союза — Организации Объединенных Наций 
в Дарфуре (S/2018/154)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании Единого специального предста-
вителя по Дарфуру и главу Смешанной операции 
Африканского союза — Организации Объединен-
ных Наций в Дарфуре г-на Джеремайю Кингсли 
Мамаболо.

Г-н Мамаболо принимает участие в сегодняш-
нем заседании в режиме видеоконференции, нахо-
дясь в Эль-Фашире.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2018/154, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о Смешанной опера-
ции Африканского союза — Организации Объеди-
ненных Наций в Дарфуре.

На этом заседании Совет Безопасности заслу-
шает выступления г-на Мамаболо и Постоянного 
представителя Польши посла Йоанны Вронецкой в 
ее качестве Председателя Комитета, учрежденного 
резолюцией 1591 (2005) по Судану.

Ссылаясь на последнюю записку Совета Без-
опасности о методах работы — №507 (S/2017/507), 
я призываю всех участников — как членов Сове-
та, так и государства, не являющиеся его члена-
ми, — следить за тем, чтобы продолжительность 
их выступлений не превышала пяти минут. В за-
писке №507 докладчикам рекомендуется также 
выступать кратко и сосредоточивать внимание на 

основных темах. Кроме того, докладчикам реко-
мендуется ограничивать продолжительность всту-
пительных заявлений 15 минутами или менее.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Мамаболо.

Г-н Мамаболо (говорит по-английски): Для 
меня большая честь вновь представить членам Со-
вета Безопасности обновленную информацию о 
ситуации в Дарфуре и по вопросам, касающимся 
осуществления мандата Смешанной операции Аф-
риканского союза—Организации Объединенных 
Наций в Дарфуре (ЮНАМИД). Особенно важно 
провести обзор прогресса, достигнутого на данный 
момент после завершения первого этапа реконфи-
гурации, в частности в свете предстоящего страте-
гического обзора деятельности миссии в апреле.

Доклад Генерального секретаря о Смешанной 
операции Африканского союза—Организации Объ-
единенных Наций в Дарфуре (S/2018/154) охваты-
вает период с 16 декабря 2017 года по 15 февраля 
2018 года, в ходе которого начался второй этап ре-
конфигурации ЮНАМИД.

В ходе второго этапа прилагаются усилия по 
обеспечению боеготовности Целевой группы по 
Джебель-Марре. С этой целью с января миссия при-
ступила к передислокации военного и полицейско-
го, а также гражданского персонала в поддержку 
деятельности Целевой группы по Джебель-Марре. 
Кроме того, продолжается строительство времен-
ной оперативной базы в Голо. Тем не менее мы по-
прежнему сталкиваемся с трудностями в получе-
нии доступа к Голо через Кабкабию. Одно из наших 
инженерных подразделений оказывает содействие 
в улучшении состояния дорог. Силы миссии в на-
стоящее время разделены на два сектора: Целевая 
группа по Джебель-Марре со штабом в Залингее и 
Силы содействия государственной безопасности, 
которые охватывают районы за пределами зоны 
действий Целевой группы.

Кроме того, второй этап реконфигурации 
предусматривает также дальнейшее сокращение 
численности военнослужащих до 8735 и полицей-
ского персонала до 2500 человек. Кроме того, мы 
сократили численность гражданского персонала 
на 422 человека и планируем упразднить еще при-
мерно 158 должностей. В начале этого месяца мы 
приступили к развертыванию сформированных 
полицейских подразделений в опорных пунктах, в 
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которых был произведен вывод или ротация воен-
нослужащих. Рассчитываем, что к 30 марта сфор-
мированные полицейские подразделения начнут 
полноценно функционировать в опорных пунктах в 
Сараф-Омре, Корме, Эш-Шерифе и Мастери.

Еще слишком рано выносить реалистичную 
оценку результатов этой работы для общей обста-
новки в плане безопасности и защиты гражданско-
го населения в районах, из которых ЮНАМИД вы-
вела свои контингенты в рамках первого этапа ре-
конфигурации Миссии. Несмотря на ряд введенных 
правительством административных ограничений 
в отношении доступа, Миссия продолжает взаи-
модействовать с правительством в целях решения 
этих проблем и делает все возможное в рамках сво-
его мандата для обеспечения доступа и отслежива-
ния ситуации в этих районах. В настоящее время 
мы завершаем оценку последствий закрытия ряда 
опорных пунктов, что позволит нам определить по-
тенциал и фактические результаты свертывания в 
этих районах.

В некоторых районах Дарфура по-прежнему 
имеют место внутри и межобщинные столкнове-
ния, хотя и в относительно меньших масштабах. 
Кроме того, мы отмечаем нестабильную обстанов-
ку в нескольких традиционно неспокойных лагерях 
для внутренне перемещенных лиц (ВПЛ), таких как 
«Корма», «Хасса-Хисса» и «Хамадия». Эти стол-
кновения в основном обусловлены традиционными 
и давними неурегулированными социально-эконо-
мическими и политическими проблемами, которые 
являются первопричинами конфликта в Дарфуре на 
протяжении уже многих лет. ЮНАМИД продолжа-
ет проводить конструктивную работу в рамках сво-
ей стратегии по защите гражданского населения.

Тупиковая ситуация в мирном процессе в Дар-
фуре сохраняется, несмотря на нашу поддержку 
президента Мбеки и многочисленные коллективные 
усилия, направленные на то, чтобы убедить сторо-
ны в конфликте подписать соглашение о прекраще-
нии боевых действий и начать прямые переговоры. 
Параметры переговоров по-прежнему являются ос-
новным источником разногласий. Я поддерживаю 
контакты с вооруженными движениями Дарфура, 
и последняя такая встреча состоялась 1 марта в 
Аддис-Абебе. Мы продолжаем настоятельно при-
зывать их присоединиться к переговорам на основе 
Дохинского документа о мире в Дарфуре. В этой 

связи я призываю соответствующие государства — 
члены Совета использовать свои двусторонние 
каналы для оказания давления на участников кон-
фликта в Дарфуре с тем, чтобы они подписали со-
глашение о прекращении боевых действий и возоб-
новили переговоры, в том числе использовать свое 
влияние с целью убедить Абделя Вахида в тщет-
ности войны и в необходимости присоединиться к 
мирному процессу. Только благодаря этому народ 
Дарфура и все международное сообщество смогут 
обрести реальную надежду на достижение прочно-
го мира в Дарфуре.

Нынешняя ситуация в Дарфуре отличается от 
положения в 2003 году. За исключением спорадиче-
ских столкновений между Суданскими вооружен-
ными силами и Освободительной армией Судана 
под руководством Абделя Вахида в районе Дже-
бель-Марра, в целом в Дарфуре боевые действия 
не ведутся. Я считаю, что корректировка мандата и 
позиции ЮНАМИД в течение последних лет, начи-
ная с резолюции 1769 (2007) и заканчивая резолю-
цией 2363 (2017), стала четким признанием меняю-
щейся реальности. Главный вопрос заключается в 
следующем: что мы можем сделать в этих условиях 
относительного мира и стабильности в Дарфуре? За 
последние несколько месяцев я посетил различные 
районы Дарфура с тем, чтобы из первых рук узнать, 
о чем говорят и в чем нуждаются жители Дарфура. 
В целом они отмечают относительный мир и ста-
бильность и высоко оценивают вклад ЮНАМИД в 
формирование нынешних условий; они также при-
знают позитивные результаты инициированной 
правительством кампании по сбору гражданского 
оружия. Тем не менее некоторые члены общин ВПЛ 
жалуются на отсутствие, по их мнению, справед-
ливости при проведении мероприятий по сбору 
гражданского оружия. Несмотря на это, ВПЛ дей-
ствительно хотят вернуться в свои родные места, 
но при благоприятных условиях. Что самое важное, 
они хотят получить ресурсы для постконфликтного 
восстановления и развития.

В соответствии с резолюцией 2363 (2017) в со-
трудничестве со страновой группой Организации 
Объединенных Наций Миссия продолжает уделять 
первоочередное внимание содействию стабилизации 
ситуации посредством реализации социально-эконо-
мических и политических инициатив и оказания по-
мощи в интересах укрепления общей относительно 
мирной и стабильной обстановки. Проводятся кон-
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сультации с заинтересованными сторонами по во-
просам, касающимся концептуальных основ и стра-
тегии выполнения мандата по стабилизации в Дар-
фуре. Несмотря на относительную стабильность, со-
храняется обеспокоенность по поводу того, что из-за 
отсутствия безопасности и оккупации земель многие 
ВПЛ не имеют возможности вернуться в районы сво-
его происхождения. В этой связи мы поддерживаем 
контакты с заинтересованными сторонами, включая 
правительство Судана, в целях выработки долго-
срочных решений проблем ВПЛ.

Разумеется, для постконфликтного восстанов-
ления и развития Дарфура требуется значительный 
объем ресурсов. Поэтому я призываю всех членов 
Совета внести свой вклад — либо в рамках дву-
сторонних обязательств по выделению ресурсов 
их странами, либо посредством проведения столь 
необходимых информационно-разъяснительных 
мероприятий в поддержку скорейшего восстанов-
ления и развития в Дарфуре. Сейчас, когда Миссия 
перешла к этапу стабилизации, мы обязаны осу-
ществлять соответствующую деятельность таким 
образом, чтобы она укрепляла, а не подрывала 
успехи, достигнутые за эти годы благодаря нашему 
присутствию. Такие меры должны включать предо-
ставление ресурсов международным сообществом 
для содействия социально-экономическому разви-
тию, а также созданию и укреплению государствен-
ной власти на всей территории Дарфура. Кроме 
того, я настоятельно призываю Совет обеспечить 
мобилизацию надлежащего объема ресурсов, со-
размерного темпам сокращения численности пер-
сонала ЮНАМИД для поддержания стабильности.

В заключение от имени ЮНАМИД я хотел бы вы-
разить признательность Совету за его важную под-
держку. На этом решающем этапе деятельности ЮНА-
МИД в Дарфуре нам особенно требуется еще больше, 
а не меньше щедрой поддержки со стороны Совета.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Мамаболо за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово послу Вронецкой.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): В соответствии с пунктом 3 (a) резолю-
ции 1591 (2005) я имею честь проинформировать 
Совет Безопасности о работе Комитета по санкциям 
в отношении Судана в период с 8 декабря 2017 года 
по 14 марта 2018 года. Я рада возможности впервые 

провести брифинг в качестве Председателя Коми-
тета вслед за г-ном Мамаболо, который представил 
краткую информацию о деятельности Смешанной 
операции Африканского союза — Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД), что 
будет способствовать расширению взаимодействия 
между Комитетом и ЮНАМИД.

Под руководством моего предшественника, 
посла Владимира Ельченко (Украина), 28 декабря 
2017 года Комитет провел заседание, для того что-
бы заслушать сообщение Группы экспертов о ее 
окончательном докладе (см. S/2017/1125) и обсудить 
рекомендации Группы. Я не буду повторять выво-
ды, содержащиеся в окончательном докладе, по-
скольку он был распространен среди членов Совета 
сразу после заседания Комитета. На следующий 
день Комитет опубликовал пресс-релиз, содержа-
щий краткий отчет об этом заседании.

Позвольте мне теперь перейти к трем рекомен-
дациям, адресованным Комитету в окончательном 
докладе Группы экспертов.

В рекомендации (а) Группа экспертов предло-
жила Комитету продолжать отслеживать присут-
ствие и деятельность дарфурских повстанцев в Ли-
вии и Южном Судане. С учетом этой рекомендации 
Комитет согласился призвать Группу экспертов к 
дальнейшему сотрудничеству с другими соответ-
ствующими комитетами по санкциям и их группа-
ми экспертов. Комитет также согласился рассмо-
треть возможность организации совместных сове-
щаний с другими комитетами при необходимости.

Что касается рекомендации (b), то 30 января 
Группа экспертов уведомила Комитет о том, что в 
предлагаемых в заключительном докладе поправ-
ках к санкционному перечню непреднамеренно 
были опущены идентификационные данные, и впо-
следствии представила Комитету пересмотренные 
предлагаемые поправки. Эти поправки к перечню и 
содержащиеся в них имена трех физических лиц в 
настоящее время рассматриваются Комитетом.

Что касается рекомендации (с), то 30 января Ко-
митет направил Постоянному представителю Судана 
письмо, призывающее правительство Судана пору-
чить своей пограничной службе отслеживать транс-
граничные передвижения включенных в перечень 
лиц. Второго февраля Комитет провел свое пятое со-
вещание с Суданом и государствами региона для об-
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суждения хода осуществления указанных мер. В этом 
совещании приняли участие Судан и еще восемь госу-
дарств региона — Центральноафриканская Республи-
ка, Чад, Египет, Эритрея, Эфиопия, Ливия, Южный 
Судан и Уганда. В ходе совещания акцент был сделан 
на обсуждении заключительного доклада Группы экс-
пертов. Заслушав краткое сообщение Группы по ее за-
ключительному докладу, Судан и государства региона 
обменялись мнениями по поводу выводов Группы. 
Приглашенные государства также подчеркнули свою 
приверженность осуществлению резолюций Совета. 
Комитет и приглашенные государства договорились 
развивать дух сотрудничества на основе конструктив-
ного диалога. Резюме этого совещания было опубли-
ковано в пресс-релизе от 8 февраля.

В ходе заседания Комитета 2 февраля я со-
общила его членам о своем намерении посетить в 
апреле Судан. В неофициальном порядке я обсуди-
ла это с Постоянным представителем Судана и по-
лучила положительный ответ. Это будет третий ви-
зит Председателя в Судан, после первого в январе 
2014 года и второго — в мае 2017 года. Программа 
визита была утверждена Комитетом 12 марта. Те-
перь мы ждем согласия правительства Судана.

Двадцать второго февраля Комитет получил 
письмо от заместителя Генерального секретаря по 
политическим вопросам с предложением включить 
в состав новой расширенной Группы экспертов пять 
лиц во исполнение резолюции 2400 (2018) от 8 февра-
ля 2018 года. У Комитета не было никаких возраже-
ний против четырех из предложенных кандидатов, 
однако утверждение пятого кандидата было отложе-
но тремя членами Комитета. В тот же день Комитет 
получил от Группы экспертов проект уведомления 
об оказании помощи в выполнении содержащихся в 
резолюции 1945 (2010) требований, предъявляемых 
к предназначенной для конечного пользователя до-
кументации. Это уведомление было подготовлено 
в осуществление рекомендации (a) первого доклада 
Группы экспертов. Предлагаемый проект уведомле-
ния в настоящее время рассматривается Комитетом.

За отчетный период 6 февраля и 12 марта Коми-
тет получил от Группы экспертов два ежекварталь-
ных доклада с обновленной информацией, а также 
доклад об осуществлении мер от одного из госу-
дарств-членов. Комитет издал свой ежегодный до-
клад за 2017 год в качестве документа S/2017/1081, 
который размещен на веб-сайте Комитета.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Вронецкую за ее брифинг.

Сейчас я предоставлю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Нам хотелось бы поблагодарить Вас, г-н Председа-
тель, за организацию сегодняшнего заседания. Мы 
благодарим также Единого специального предста-
вителя по Дарфуру и главу Миссии Организации 
Объединенных Наций-Африканского союза в Дар-
фуре (ЮНАМИД) посла Джеремайю Кингсли Ма-
маболо и Председателя Комитета, учрежденного 
резолюцией 1591 (2005) по Судану посла Йоанну 
Вронецкую за их брифинги.

Принимаем к сведению доклад Генерального 
секретаря о Смешанной операции Африканско-
го союза-Организации Объединенных Наций в 
Дарфуре (S/2018/154) и доклад Группы экспертов 
по Судану, учрежденной резолюцией 1591 (2005) 
(см. S/2017/1081).

Нас обнадеживают относительные спокойствие 
и стабильность в Дарфуре. Тем не менее мы по-
прежнему обеспокоены гуманитарной ситуацией, в 
результате которой более 2,7 млн человек находятся 
в настоящее время в положении перемещенных лиц, 
а также ситуацией в области прав человека, которая 
отрицательно сказывается прежде всего на женщи-
нах и детях. Мы приветствуем первую поездку в Су-
дан Прамилы Паттен в качестве Специального пред-
ставителя Генерального секретаря по вопросу о сек-
суальном насилии в условиях конфликта. Мы также 
с удовлетворением отмечаем прогресс, достигнутый 
в осуществлении плана действий по прекращению и 
предотвращению вербовки и использования детей в 
вооруженных конфликтах, подписанного правитель-
ством Судана в марте 2016 года, а также посещение 
страны Специальным представителем Генерального 
секретаря по вопросу о детях и вооруженных кон-
фликтах г-жой Вирджинией Гамбой. Правительству 
Судану следует и впредь прилагать усилия для за-
щиты своего народа от таких ужасных преступле-
ний, предоставления пострадавшим доступа к пра-
восудию и наказания виновных.

Что касается безопасности, то с учетом относи-
тельной стабильности мы хотели бы приветствовать 
сокращение числа межобщинных столкновений, а 
также различные инициативы по примирению, а 
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также создание совместного механизма для регу-
лирования сельского хозяйства и предотвращения 
краж скота. Мы также приветствуем подписание 
ЮНАМИД и правительством Судана меморандума 
о взаимопонимании в связи с открытием временной 
базы в Голо, последующее предоставление для нее 
земли, визит в Дарфур вице-президента Судана и 
его приверженность реализации проектов развития 
в районе. Правительство Судана и все государства-
члены должны более эффективно сотрудничать с 
Комитетом по санкциям, в частности путем обе-
спечения надлежащего пограничного контроля, 
предотвращения поставок оружия повстанческим 
группам и их финансирования, а также своевремен-
ной подачи заявок о предоставлении изъятий.

Тем не менее, если мы действительно хотим 
добиться прочного мира в Дарфуре, такие меры 
должны сопровождаться шагами, направленными 
на устранение коренных причин конфликта. Не-
обходимо решить проблемы факторов уязвимости, 
слабости институтов и нищеты в Дарфуре, с тем 
чтобы предотвратить новую вспышку конфликта. 
Считаем абсолютно необходимым реализовать по-
ложения, регулирующие землевладение, обеспе-
чить продовольственную безопасность и создать 
для населения достойные рабочие места. Мы долж-
ны возобновить политический процесс и способ-
ствовать более широкому участию в нем женщин 
и молодежи. Жизненно необходимо добиться про-
гресса в осуществлении Дохинского документа о 
мире в Дарфуре и оказать посреднические услуги 
в заключении договоренности о прекращении огня 
навсегда.

В заключение мы хотели бы особо отметить 
усилия ЮНАМИД и Имплементационной группы 
высокого уровня Африканского союза по достиже-
нию этих целей.

Г-н Ндонг Мба (Экваториальная Гвинея) (го-
ворит по-испански): Прежде всего я хотел бы воз-
дать должное и выразить признательность Еди-
ному специальному представителю по Дарфуру 
и главе Миссии Организации Объединенных На-
ций-Африканского союза в Дарфуре (ЮНАМИД) 
г-ну Джеремайе Кингсли Мамаболо за его замеча-
тельный брифинг по представляемому каждые два 
месяца докладу Генерального секретаря о Смешан-
ной операции Африканского союза-Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (S/2018/154) и за 

его напряженные усилия во главе этой важной мис-
сии. Мы также благодарим посла Польши г-жу Йо-
анну Вронецкую за ее важный и информативный 
брифинг в качестве Председателя Комитета, учреж-
денного резолюцией 1591 (2005) по Судану.

После заслушанных брифингов можно сделать 
вывод, что в Дарфуре наблюдается заметное улуч-
шение общей обстановки в плане безопасности, за 
исключением ряда столкновений между правитель-
ственными вооруженными силами и вооруженными 
группами в Дарфуре в сухой сезон, что обнадежива-
ет, как подчеркнуто в докладе Генерального секре-
таря. Правительство Республики Экваториальная 
Гвинея выражает правительству Судана признатель-
ность за создание условий, способствующих даль-
нейшему улучшению ситуации в Дарфуре, и насто-
ятельно призывает его продолжать работу в этом 
направлении. Мы полностью поддерживаем его в 
поисках окончательного решения, которое приведет 
к установлению необратимого мира в Дарфуре.

Республика Экваториальная Гвинея считает, 
что для достижения этой цели Организация Объ-
единенных Наций и международное сообщество 
должны на данном этапе оказать значительную 
поддержку правительству Судана и ЮНАМИД, с 
тем чтобы они могли устранить коренные причины 
кризиса, провоцирующие в определенные моменты 
отдельные столкновения, которые потенциально 
могут привести к обострению ситуации. Именно 
так обстоит дело с межобщинными нападениями, 
которые требуют посреднических усилий и усилий 
по примирению в целях предотвращения и прекра-
щения таких конфликтов.

Кроме того, настоятельно необходимо оказать 
суданскому правительству поддержку в осущест-
влении его программы по сбору оружия. Полное 
осуществление этой программы имеет решающее 
значение не только для сохранения нынешнего мира 
в Дарфуре, но и для восстановления прочного мира 
в регионе, особенно в связи с тем, что эта важней-
шая программа осуществляется в районе Джебель-
Марры, находящемся под контролем группировки 
Освободительной армии Судана под руководством 
Абделя Вахида.

Выражая правительству Судана признатель-
ность за эти действия, Республика Экваториальная 
Гвинея также настоятельно призывает правитель-
ство осуществлять пристальный контроль за дея-
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тельностью Сил оперативного оказания поддерж-
ки в ходе операций по сбору оружия. Оно должно 
призвать Силы воздерживаться от вмешательства 
в жизнь внутренне перемещенных лиц, особенно 
в Центральном Дарфуре, с тем чтобы не допустить 
возобновления напряженности в этом районе.

Республика Экваториальная Гвинея хотела бы, 
чтобы неуклонное улучшение ситуации в плане 
безопасности в Дарфуре, которое отмечается в до-
кладе, представленном сегодня г-ном Мамаболо, 
сопровождалось аналогичным улучшением по-
литической ситуации, а также достижением зна-
чительного прогресса в политическом процессе и 
в осуществлении Дохинского документа о мире в 
Дарфуре в целях обеспечения полного прекраще-
ния огня. В этой связи следует оказать более актив-
ную поддержку политическому процессу, осущест-
вляемому под руководством Имплементационной 
группы высокого уровня Африканского союза.

Мы должны устранить все препятствия, с тем 
чтобы содействовать осуществлению всех этих 
аспектов. Именно поэтому мы вновь благодарим 
Председателя Комитета, учрежденного резолю-
цией 1591 (2005) по Судану, посла Вронецкую за 
предпринимаемые Комитетом усилия по осущест-
влению контроля за деятельностью повстанческих 
групп в Дарфуре, Ливии и Южном Судане в целях 
обновления действующих санкций и введения но-
вых в качестве фактора сдерживания действий, 
подрывающих усилия по достижению мира.

В заключение мы хотели бы вновь воздать 
должное суданскому правительству и ЮНАМИД 
за их усилия по достижению мира в Дарфуре и на-
стоятельно призвать их удвоить свои усилия в ин-
тересах населения Судана в целом и жителей Дар-
фура в частности, а также призвать международное 
сообщество оказать всю необходимую поддержку 
в целях установления мира и миростроительства, 
с тем чтобы обеспечить восстановление Дарфура и 
начать осуществление плана его развития.

Г-н Инчаусте Хордан (Боливия) (говорит по-
испански): Мы благодарим Единого специального 
представителя по Дарфуру и главу Смешанной опе-
рации Африканского союза—Организации Объе-
диненных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) г-на Дже-
ремайю Мамаболо за всеобъемлющее представле-
ние доклада Генерального секретаря (S/2018/154), 
представляемого раз в два месяца. В его лице мы 

также выражаем признательность Смешанной опе-
рации Африканского союза — Организации Объе-
диненных Наций в Дарфуре за работу, которую она 
проводит на местах. Наконец, мы благодарим посла 
Йоанну Вронецкую за представленный кварталь-
ный доклад о работе Комитета, учрежденного резо-
люцией 1591 (2005) по Судану. Поскольку она впер-
вые выступает в этом зале в качестве Председателя, 
мы хотели бы пожелать ей всяческих успехов в ис-
полнении ее обязанностей и заявить о нашей под-
держке работы Комитета в ходе этой сессии.

Прежде всего мы хотели бы подчеркнуть пози-
тивные аспекты, отмеченные в докладе Генераль-
ного секретаря, в основном в сфере безопасности, 
положение в которой остается стабильным, как и в 
предыдущие отчетные периоды. Отсутствие в по-
следнее время крупных столкновений между пра-
вительственными силами Судана и повстанчески-
ми группировками в Дарфуре имеет исключитель-
но важное значение для поддержания стабильности 
и сосредоточения усилий правительства и ЮНА-
МИД на укреплении мира и продвижении вперед 
политического процесса, с тем чтобы они могли 
устранить коренные причины конфликта, в том 
числе решить вопросы земельной собственности, и 
стимулировать развитие в Дарфуре.

Отмечаем также прогресс, достигнутый в осу-
ществлении правительственной кампании по сбору 
оружия. Считаем, что этот процесс способствует 
улучшению ситуации в области безопасности в 
Дарфуре. Ее успех имеет решающее значение для 
укрепления безопасности в местных общинах и для 
построения стабильного и прочного мира. Для до-
стижения этой цели важно не допустить раскола в 
обществе и поощрять приверженность ей граждан-
ского населения и ополченцев. В проведении этой 
правительственной кампании, которая осуществля-
ется в соответствии с процессом миростроитель-
ства ЮНАМИД, требуется решительная поддержка 
международного сообщества

В этой связи мы приветствуем своевременный 
визит Специального представителя Генерального 
секретаря по вопросу о детях и вооруженных кон-
фликтах г-жи Вирджинии Гамбы в Дарфур. Как и 
она, мы признаем обнадеживающие усилия прави-
тельства Судана, направленные на осуществление 
плана действий по прекращению и предотвраще-
нию вербовки и использования детей в вооружен-
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ных конфликтах. Сознаем, что многое еще предсто-
ит сделать в этой связи, однако уже был достигнут 
значительный прогресс.

Что касается гуманитарной ситуации, то мы вы-
ражаем сожаление в связи с тем, что столкновения 
между различными группировками Освободитель-
ной армии Судана под руководством Абделя Вахида 
привели к новым перемещениям населения в районе 
Джебель-Марры. Вместе с тем мы отмечаем расши-
рение доступа гуманитарной помощи в этот район, 
который ранее находился вне зоны досягаемости. Тем 
не менее очевидно, что положение внутренне переме-
щенных лиц в целом вызывает тревогу и, несмотря 
на активные усилия правительства, ЮНАМИД и гу-
манитарного персонала, по-прежнему сохраняются 
определенные трудности. Настоятельно необходимо, 
чтобы международное сообщество поддержало раз-
работку проектов, которые позволят внутренне пере-
мещенным лицам получить доступ к основным услу-
гам и улучшат качество их жизни.

Отмечаем отсутствие сообщений о новых случа-
ях создания препятствий для оказания гуманитар-
ной помощи, что является свидетельством хороших 
взаимоотношений между правительством и различ-
ными учреждениями Организации Объединенных 
Наций. Надеемся на дальнейшее улучшение усло-
вий деятельности ЮНАМИД. Мы благодарим также 
Всемирную организацию здравоохранения, ЮНИ-
СЕФ, Всемирную продовольственную программу и 
другие гуманитарные организации за их работу.

С другой стороны, несмотря на сокращение 
числа нарушений прав человека и других престу-
плений по сравнению с предыдущим периодом, мы 
должны удвоить наши усилия по пресечению слу-
чаев незаконного содержания под стражей девочек 
и женщин и насилия в их отношении, в частности 
сексуального и гендерного насилия, а также при-
влечь виновных к ответственности.

Боливия считает, что политическая ситуация 
по-прежнему остается одной из основных проблем, 
с которыми сталкивается Судан. Мы приветству-
ем усилия правительства, направленные на со-
действие осуществлению Дохинского документа о 
мире в Дарфуре. Подчеркиваем, что политический 
процесс, который позволит устранить коренные 
причины конфликта и его последствия, является 
единственным возможным путем урегулирования 
ситуации в этой сфере.

Необходимо активизировать усилия по преодоле-
нию разногласий в отношении Дохинского докумен-
та, поэтому мы призываем движения, не подписавшие 
документ, принять конструктивное участие в диалоге 
с правительством в целях окончательного прекраще-
ния боевых действий. В этой связи мы приветствуем 
усилия Единого специального представителя по Дар-
фуру г-на Джеремайи Мамаболо, ЮНАМИД и членов 
Имплементационной группы высокого уровня Афри-
канского союза, отвечающих за выполнение рекомен-
даций по Судану и Южному Судану.

Мы также с удовлетворением отмечаем про-
гресс, достигнутый в процессе реконфигурации 
ЮНАМИД, успешное завершение его первого эта-
па и начало второго этапа. Мы должны обеспечить 
наращивание потенциала страновой группы Орга-
низации Объединенных Наций, с тем чтобы гаран-
тировать успешный вывод Смешанной операции.

В заключение я хотел бы отметить, что мы ожи-
даем следующего визита Председателя Комитета 
1591. Следует провести обзор мер, введенных Со-
ветом в отношении этой страны, с тем чтобы они 
соответствовали нынешней ситуации на местах.

Г-н Теменов (Казахстан) (говорит по-
английски): Мы присоединяемся к другим делегаци-
ям и выражаем глубокую признательность Едино-
му специальному представителю Мамаболо за его 
исчерпывающий брифинг, посвященный Смешан-
ной операции Африканского союза — Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД), а 
также послу Вронецкой за ее первый представляе-
мый за 90-дневный период доклад о работе Комите-
та, учрежденного в соответствии с резолюцией 1591 
(2005) по Судану. Наша делегация поддерживает 
выводы, содержащиеся в докладе Генерального се-
кретаря (S/2018/154), и хотела бы сделать следую-
щие замечания.

Казахстан с удовлетворением отмечает сохра-
няющийся прогресс в улучшении ситуации в обла-
сти безопасности и гуманитарной ситуации в Дар-
фуре, а также более тесное сотрудничество между 
правительством Судана, Организацией Объединен-
ных Наций и Африканским союзом. Мы надеемся, 
что кампания по сбору оружия, способствующая 
улучшению положения в области безопасности, а 
также общему сокращению преступной деятельно-
сти, будет носить всеохватный характер и осущест-
вляться на основе соблюдения прав граждан. Мы 
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приветствуем продление режима одностороннего 
прекращения огня сторонами конфликта, и надеем-
ся на принятие ими необходимых мер по осущест-
влению всеохватного политического процесса под 
руководством Имплементационной группы высоко-
го уровня Африканского союза. Мы надеемся, что 
недавняя встреча президента аль-Башира с руково-
дителем Освободительного движения/армии Суда-
на («Вторая революция») Абу аль-Касимом будет 
содействовать осуществлению Дохинского доку-
мента о мире в Дарфуре и внесет дополнительный 
вклад в обеспечение добровольного возвращения 
внутренне перемещенных лиц (ВПЛ) и беженцев. 
Казахстан с удовлетворением отмечает своевре-
менное завершение первого этапа реконфигурации 
ЮНАМИД. Мы рассчитываем на то, что ее второй 
этап также будет успешно осуществлен в соответ-
ствии с установленными сроками.

С учетом значительного улучшения ситуации в 
области безопасности сейчас нам необходимо уде-
лять первоочередное внимание мандату ЮНАМИД 
в области миростроительства, предполагающему в 
том числе содействие укреплению потенциала и ре-
ализации мер с быстрой отдачей по стабилизации 
общин. Эти усилия должны быть направлены на 
осуществление Комплексной стратегической рамоч-
ной программы ЮНАМИД в Дарфуре и поддержку 
страновой группы Организации Объединенных На-
ций на период 2017–2019 годов, определившей при-
оритеты в области обеспечения устойчивого мира 
в Дарфуре. Мы поддерживаем предстоящую поезд-
ку Председателя Комитета 1591 посла Вронецкой в 
Хартум. Мы надеемся, что эта поездка будет способ-
ствовать дальнейшему укреплению конструктивно-
го сотрудничества между Организацией Объединен-
ных Наций и правительством Судана.

В заключение мы призываем международное со-
общество оказать необходимую поддержку прави-
тельству Судана в деле устранения коренных при-
чин конфликта, в том числе посредством предостав-
ления основных услуг в отдаленных районах, поиска 
устойчивых решений по проблеме ВПЛ, а также обе-
спечения успеха кампании по сбору оружия.

Г-н Тано-Бучуэ (Кот-д’Ивуар) (говорит по-
французски): Наша делегация благодарит Единого 
специального представителя по Дарфуру и гла-
ву Смешанной операции Африканского союза-
Организации Объединенных Наций в Дарфуре 

(ЮНАМИД) г-на Джеремайю Мамаболо за его пре-
красный брифинг по вопросу об осуществлении 
мандата ЮНАМИД. Наша делегация также выра-
жает признательность послу Йоанне Вронецкой в 
ее качестве Председателя Комитета, учрежденного 
резолюцией 1591 (2005) по Судану, за ее брифинг о 
работе Комитета.

В своем заявлении я сосредоточу внимание на 
следующих вопросах: недавние события, касающи-
еся ситуации в области безопасности, политиче-
ской и гуманитарной ситуации в Дарфуре, а также 
выполнение мандата ЮНАМИД.

Что касается ситуации в области безопасности, 
то Кот-д’Ивуар высоко оценивает прогресс, достиг-
нутый в данном направлении, и с удовлетворением 
отмечает приверженность правительства Судана 
работе по обеспечению стабильных и безопасных 
условий для населения Дарфура. Кот-д’Ивуар при-
ветствует тот факт, что благодаря кампании по 
сбору оружия, организованной правительством, 
удалось снизить уровень преступности и число 
конфликтов между общинами. В этой связи наша 
страна настоятельно призывает правительство 
Судана продолжать эту кампанию, способствуя ее 
всеохватности и соблюдению прав человека, а так-
же выполняя ранее взятые на себя обязательства 
по обеспечению стабильности в лагере для вну-
тренне перемещенных лиц «Кальма». Делегация 
Кот-д’Ивуара приветствует решение о продлении 
действия режима прекращения огня, принятое и 
согласованное правительством Судана совместно 
с повстанческими группами, и призывает их про-
являть большую готовность к обеспечению посред-
ством диалога постоянного прекращения огня.

Что касается политической ситуации, то Кот-
д’Ивуар обеспокоен застоем в осуществлении До-
хинского документа о мире в Дарфуре. Наша стра-
на призывает все стороны в полной мере осущест-
влять положения данного соглашения, с тем чтобы 
на надежной основе устранить коренные причины 
конфликта в интересах народа Судана. Мы привет-
ствуем инициативы Имплементационной группы 
высокого уровня Африканского союза для Судана и 
Южного Судана по возобновлению национального 
диалога и осуществлению Дохинского соглашения, 
а также одновременно с этим призываем вооружен-
ные группировки, не подписавшие документ, по-
ставить превыше всего интересы жителей Дарфура 
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и присоединиться к этому соглашению. Кроме того, 
с учетом важности вопроса землепользования в 
условиях суданского конфликта Кот-д’Ивуар при-
зывает правительство Судана к осуществлению 
документа о «политике в отношении права на зе-
мельную реституцию», с тем чтобы в кратчайшие 
возможные сроки устранить одну из коренных при-
чин конфликта.

Что касается гуманитарной ситуации, то наша 
страна с удовлетворением отмечает улучшение гу-
манитарного доступа в Дарфур, в том числе в район 
Джебель-Марры. Тем не менее наша делегация вы-
ражает озабоченность в связи с недавним перемеще-
нием населения, произошедшим в отчетный период, 
как это отражено в докладе Генерального секретаря 
(S/2018/154), а также в связи с высокими рисками от-
сутствия продовольственной безопасности. В этом 
отношении наша делегация призывает международ-
ное сообщество оказывать помощь нуждающимся и 
настоятельно призывает власти Судана продолжать 
работу по созданию благоприятных условий для 
возвращения людей в места их происхождения. Кро-
ме того, Кот-д’Ивуар призывает ЮНАМИД продол-
жать способствовать делу укрепления потенциала 
судебных органов и правозащитных учреждений в 
целях более эффективного рассмотрения сообщений 
о нарушениях прав человека.

Что касается ЮНАМИД, то наша страна высо-
ко оценивает ее работу по стабилизации положе-
ния в Дарфуре и поздравляет Миссию с началом 
второго этапа реконфигурации в соответствии с 
резолюцией 2363 (2017). В этой связи Кот-д’Ивуар 
приветствует развитие сотрудничества между 
правительством Судана и ЮНАМИД. Открытие 
опорного пункта в Голо свидетельствует о стремле-
нии правительства оказать помощь Миссии в осу-
ществлении этого важного процесса в целях уста-
новления прочного мира в Дарфуре. В этой связи 
Кот-д’Ивуар призывает власти Судана продолжить 
свою работу и обеспечить соблюдение соглашения 
о статусе сил, с тем чтобы ЮНАМИД могла беспре-
пятственно выполнять свой мандат.

В заключение хотел бы сказать, что наша стра-
на выражает признательность послу Йоанне Вро-
нецкой за проделанную ею работу в качестве Пред-
седателя Комитета 1591 по санкциям в отношении 
Судана и вновь заявляет о поддержке ее предстоя-
щей поездки в регион. Наша делегация также выра-

жает признательность правительству Судана за его 
деятельность по улучшению положения в области 
безопасности и гуманитарной ситуации в Дарфуре.

Председатель (говорит по-английски): Я хотел 
бы вновь обратиться ко всем ораторам с призывом 
ограничивать свои выступления пятью минутами, 
с тем чтобы Совет мог оперативно завершить свою 
работу.

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Судана.

Г-н Мохамед (Судан) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы поздравить вас, г-н Пред-
седатель, с вступлением Вашей страны на пост 
Председателя Совета Безопасности в текущем ме-
сяце. Я хотел бы выразить благодарность Вашему 
предшественнику, Постоянному представителю 
Кувейта, за его умелое руководство работой Совета 
в феврале.

Я надеюсь, что за отведенное время мне удаст-
ся высказать замечания в отношении доклада Ге-
нерального секретаря (S/2018/154), брифингов 
г-на Джеремайи Мамаболо и посла Йоанны Вро-
нецкой, а также заявлений других членов Совета, 
которые выступили сегодня утром. Я рассчитываю 
на Ваше понимание, г-н Председатель.

Прежде всего я хотел бы обратиться к Еди-
ному специальному представителю по Дарфуру 
и главе Смешанной операции Африканского со-
юза-Организации Объединенных Наций в Дарфуре 
(ЮНАМИД) г-ну Джеремайе Мамаболо и побла-
годарить его за брифинг и за подтверждение того, 
что ситуация в Дарфуре в настоящее время в целом 
характеризуется отсутствием военных действий. 
Этого удалось добиться во многом благодаря при-
нятию в июне резолюции 2363 (2017), позволившей 
изменить ситуацию в Дарфуре и перейти к этапу 
миростроительства. На этом этапе мы все объеди-
няем усилия с целью успешно покончить с напря-
женностью и вернуться к статус-кво, существовав-
шему до 2003 года.

С 2003 по 2018 год в Дарфуре произошли зна-
чительные изменения, которые я наблюдал лично, 
участвуя в ходе указанного периода на различных 
этапах процесса, неизменно прилагая усилия для 
установления мира, — в Чаде, в Абудже, в Дохе, в 
Женеве, в Аддис-Абебе, в Бахр-Даре и в других ме-
стах. То, что сейчас мы пожинаем плоды наших уси-
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лий по достижению мира, для меня большая честь и 
гордость. Мир имеет большое значение, и это явля-
ется одним из убеждений и элементов мировоззре-
ния суданского народа на протяжении всей истории.

Я также благодарю членов Совета за их не-
равнодушие к ситуации в Дарфуре и за их рекомен-
дации, которые мы, безусловно, будем выполнять. 
Мы благодарим их за понимание того, на каком 
этапе сейчас находится мирный процесс в Дарфуре 
и в других частях Судана. Мы изучили последний 
периодический доклад Генерального секретаря о 
ходе осуществления мандата ЮНАМИД в Дарфу-
ре, который нам представляют каждые 60 дней. Мы 
по-прежнему считаем, что ограничение отчетного 
периода сроком в 60 дней увеличивает нагрузку 
на ЮНАМИД и Секретариат в тот момент, когда в 
Дарфуре наблюдается полная стабильность и про-
гресс по всем направлениям, вследствие чего до-
клады являются весьма похожими и не содержат 
ничего нового. Я хотел бы добавить, что отсутствие 
в докладах новых фактов, за исключением инфор-
мации о мелких правонарушениях и происшестви-
ях в полицейских участках, свидетельствует о том, 
что ситуация в Дарфуре действительно претерпела 
существенные изменения.

Что касается осуществления резолюции 2363 
(2017), которая предусматривает реконфигурацию 
ЮНАМИД и ее постепенный вывод, мы подтверж-
даем, что в развитии ситуации в Дарфуре начался 
новый этап, в ходе которого осуществляется миро-
строительство и прилагаются усилия для дости-
жения стабильности, безопасности и мира во всех 
штатах Дарфура. Это вполне согласуется с призы-
вами, с которыми с 2015 года неизменно обраща-
ется суданское правительство и которые касаются 
того, чтобы адаптировать принимаемые меры с 
учетом существенных преобразований, произо-
шедших в Дарфуре, в связи с которыми изменилась 
и природа конфликта. По сути, от конфликта ни-
чего не осталось, за исключением двух проблем, 
касающихся перемещенных лиц и развития, а это 
вопросы, которые имеют большое значение во всех 
развивающихся странах и непосредственно связа-
ны с повесткой дня по установлению мира. Настало 
время для того, чтобы Секретариат изменил свой 
подход и привел его в соответствие с позицией Со-
вета Безопасности.

Народ и правительство Судана находятся на 
пороге нового этапа, когда достигнуты мир и ста-
бильность и прилагаются серьезные усилия для 
обеспечения развития в Дарфуре и на всей терри-
тории страны. Поддерживая мирное сосуществова-
ние, они приступают к восстановлению своей стра-
ны, причем усилия прилагают и правительство, и 
весь народ, без каких бы то ни было различий, как 
на коллективной, так и на индивидуальной осно-
ве. Все жители Судана едины в этом коллективном 
стремлении. Мир стал свидетелем того, как судан-
ская девушка Имтитал Махмуд 30 дней шла пеш-
ком из Эль-Фашира в Хартум, преодолев огромное 
расстояние, что ознаменовало собой установление 
мира, который всегда был элементом культуры 
суданского народа. Мы надеемся, что это побудит 
международное сообщество поддерживать и поощ-
рять суданское правительство в период, когда оно 
при поддержке народа Дарфура движется по пути 
укрепления и сохранения мира.

Одним из самых крупных проектов является 
кампания по сбору оружия у граждан, поскольку 
они в нем не нуждаются: те причины, в силу кото-
рых они приобрели в 2003 году оружие, устранены. 
Сообщения свидетельствуют о том, что в соответ-
ствии с планом эта кампания осуществляется весь-
ма эффективно, несмотря на ограниченный объем 
ресурсов. Мы преисполнены решимости продол-
жать эту кампанию. Как мы заявляли ранее, в целях 
обеспечения стабильности и безопасности необхо-
димо провести сбор оружия. Генеральный секре-
тарь и все остальные отмечают положительное воз-
действие кампании по сбору оружия на ситуацию в 
области безопасности в Дарфуре. Поэтому прави-
тельство приложит все усилия для того, чтобы эта 
кампания была успешной. В этой связи мы подчер-
киваем важность нашего партнерства с ЮНАМИД, 
а также продолжающихся консультаций и встреч с 
Единым представителем по Дарфуру. Мы благода-
рим его за усилия, которые он продолжает прила-
гать для обеспечения мира в Дарфуре и в Африке.

Мы рассчитываем на завершение второго эта-
па сокращения присутствия ЮНАМИД, в ходе ко-
торого она закроет некоторые из своих пунктов и 
сократит численность персонала в соответствии 
с резолюцией 2363 (2017). Правительство Судана 
подчеркивает, что будет и впредь сотрудничать с 
Миссией, с тем чтобы позволить ей в полном объ-
еме выполнять свой мандат. Мы также подтвержда-
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ем важность сотрудничества во всех сферах, о ко-
тором идет речь в данном докладе и в предыдущих 
докладах, в частности взаимодействия по вопросам 
разгрузки контейнеров, выдачи виз и разрешений 
на перемещение, предоставления доступа Миссии 
и партнерам по гуманитарной деятельности, а так-
же принятия мер в связи с просьбой ЮНАМИД об 
открытии временной оперативной базы в Голо. Мы 
хотели бы обратиться к ЮНАМИД и Департаменту 
операций по поддержанию мира с просьбой вновь 
рассмотреть идею строительства дороги Заленджи-
Голо-Рокеро, поскольку это принесло бы большую 
пользу народу нашего региона и позволило бы вос-
становить в этих районах объекты социального 
обслуживания.

Мы благодарим Председателя Комитета Сове-
та Безопасности, учрежденного резолюцией 1591 
(2005) по Судану, за ее брифинг, а также выражаем 
признательность Совету Безопасности за сокраще-
ние числа членов Группы экспертов за счет исклю-
чения из него одного человека — Абхая Кумара. Мы 
подтверждаем заявление предыдущего Председате-
ля комитета по санкциям в отношении того, что в 
режим санкций необходимо вносить изменения с 
учетом положительных событий в Дарфуре в це-
лом в соответствии с резолюцией 2363 (2017) и что 
этого можно добиться только за счет сокращения 
числа членов Группы экспертов. Группа должна 
завершить свою работу и отменить санкции. Мы с 
удовлетворением сообщаем Совету о том, что пра-
вительство Судана одобрило предстоящий в апреле 
визит в Хартум Председателя Комитета по санкци-
ям посла Вронецкой.

Что же касается того, что некоторые члены Сове-
та заявили в отношении численности перемещенных 
лиц, то я хотел бы отметить, что представитель-рези-
дент Организации Объединенных Наций в Судане в 
координации с Комиссией по гуманитарной помощи 
шесть месяцев назад подтвердил, что число пере-
мещенных лиц не превышает 1,7 млн человек. Мы 
надеемся, что эта цифра еще больше снизилась за 
шесть месяцев, прошедших после этого объявления. 
Мы просили бы распространить правильные данные, 
представленные соответствующими органами Орга-
низации Объединенных Наций.

В заключение я хотел бы сказать, что мы высоко 
оцениваем все неустанные усилия по укреплению 
мирного процесса. Мы вновь приветствуем зарю 
мира и начало развития, раз и навсегда прекраща-
ющие этот конфликт. Делегация нашей страны вы-
ражает признательность ЮНАМИД за ее усилия в 
различных областях, а также за жертвы, на которые 
пошли ее миротворцы в последние годы. Мы хоте-
ли бы также поблагодарить страны, предоставляю-
щие воинские и полицейские контингенты, и вновь 
заявить о готовности правительства Судана к со-
трудничеству со всеми региональными и междуна-
родными партнерами во всех вопросах, связанных 
с ЮНАМИД, с тем чтобы гарантировать успех ее 
деятельности до того момента, когда последние ее 
компоненты оставят территорию нашей страны.

Председатель (говорит по-английски): Я пригла-
шаю членов Совета на неофициальные консультации 
для дальнейшего обсуждения данного вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч. 00 м.


